

Giardina Group neu aufgestellt

Söhne des 2017 verstorbenen Firmengründers übernehmen Verantwortung

fi. Giampiero Mauri hat etwa sieben Jahre an der Neuaufstellung seiner Firmen gearbeitet. Kurz vor der „Ligna“ 2017 verkündete er dann den Zusammenschluss von Mauri Macchine, Ventilazione Italiana, Giardina Finishing und der E-Commerce-Tochter MM Store zur Giardina Group Figino Serenza. Offizieller Start für die Gruppe war der 28. Dezember 2017.

Das erlebte Giampiero Mauri, Gründer der Mauri Macchine s.r.l. aus Cermenate, selbst aber nicht mehr; er verstarb am 24. August 2017 kurz nach seinem 70. Geburtstag. Nun liegt die Verantwortung in den Händen seiner Söhne Riccardo (Technik und Produktion) und Stefano Mauri (Vertrieb und Verwaltung) sowie dem langjährigen Vertriebsleiter Stefano Tibè.

Den Tod ihres Vaters und Firmenchefs behandelte die Familie sehr dis-

cret und gab ihn erst im Januar offiziell bekannt. Verbunden mit der Mitteilung, dass man sich nun auf die Erfüllung seines Traumes konzentrierte werde: „Das ist unsere große Verantwortung“, kommentierte Stefano Mauri.

Der Traum besteht darin, aus den einzelnen Gliedern der Gruppe ein funktionierendes Ganzes zu schmieden. Die ersten Schritte dazu wurden unlängst realisiert. Die Produktionswerke von Mauri und Ventilazione in Cermenate wurden aufgegeben und der gesamte Maschinenpark ins nahe gelegene Figino Serenza, dem flächenmäßig größten Sitz der alten Giardina S.p.A., verlegt. Dort sind nun 60 Mitarbeiter beschäftigt, etwas weniger als im letzten Jahr mit 72. Der alte Standort in Cermenate wurde zum Logistik- und Lagerzentrum für die gesamte Gruppe umgebaut. Geplant ist für 2018 ein Umsatz von 20 Mio. Euro.

giardinagroup FINISHING SOLUTIONS 1972

Das neue Logo nach dem Zusammenschluss der vier Firmen zur neuen Giardina Group.

Ursächlich für den Zusammenschluss sind die wirtschaftlichen Schwierigkeiten, die Giardina Anfang 2009 u. a. als Auswirkung der Finanzkrise erlebt hat. 2008 hatten die Italiener mit ihren Lackieranlagen noch mehr als 30 Mio. Euro umgesetzt. Stefano Tibè, seinerzeit noch Gebietsverkaufsleiter bei Giardina Deutschland, bestätigte damals, dass es Kurzarbeit gebe und über eine Übernahme des Unternehmens verhandelt werde. Der Übernehmer war schließlich der „Nachbar“ und Konkurrent Giampiero Mauri gemeinsam mit weiteren Investoren. Einige Jahre später erinnerte sich Mauri an die damalige schwere Entscheidung: Ihm habe das Herz geblutet bei dem Niedergang dieser fernen, weltweit bekannten Marke. Entschlossen habe er sich zu dem Schritt, nachdem er nachts hadernd einige Zeit im Auto vor dem Giardina-Firmengelände zugebracht hatte.

Beide Firmen haben unter der Krise gelitten, viel stärker aber Giardina, das auch 2014 noch nurmehr ein Zehntel des Umsatzes von 2008 generierte. Die Marke „Giardina“ ist vor allem bekannt für effiziente Standardsysteme, Mauri deckt den Bereich der Speziallösungen ab, wie z. B. Robotersysteme für kleine Losgrößen.

„Wir hatten einen guten Start“, kommentiert Stefano Tibè. 2017 endete nach Aussage des Vertriebsleiters mit einem Umsatz von 18 Mio. Euro, ein deutliches Plus von fast 50 % gegenüber



Stefano Tibè und Giampiero Mauri (rechts) haben einige Jahre daran gearbeitet, aus den Firmen Mauri Macchine, Giardina und Ventilazione Italiana eine Gruppe zu formen. Den offiziellen Zusammenschluss erlebte Mauri nicht mehr mit – er verstarb letzten Sommer kurz nach seinem 70. Geburtstag. Im Bild sind die beiden bei einer Präsentation auf der „Xylexpo 2016“ zu sehen. Fotos: Fischer (Archiv)

(dem schwachen Jahr) 2016. Der Auftragsbestand für 2018 liege bereits bei 7 Mio. Euro, hatte Tibè Ende Januar verkündet. Danach folgten Auftritte der Gruppe bei der „Fimma-Maderalia“ in Valencia (6. bis 9. Februar) und der „Holz-Handwerk“ in Nürnberg (21. bis

24. März) und nun im Mai natürlich bei der „Xylexpo“. „Dort werden wir mit dem größten Stand aller Zeiten vertreten sein“, kündigte Stefano Mauri an. Vor allem im Bereich der roboterstützten Lackierung für die Fensterindustrie versprach er Neuerungen.



Die Giardina Group ist auf hochwertige Lackiertechnologie spezialisiert.